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Fêtes des 90 ans de l’école du Sacré Cœur de St Gilles, dimanche 14 mai 2023 
 

Ac 8, 5-8.14-17 
1 P 3, 15-18 
Jn 14, 15-21 

. 
 
 
« Il y eut dans cette ville, une grande joie ». Quelle-est donc cette joie qui anime le cœur de ces 
foules si ce n’est l’annonce de la Bonne Nouvelle par les apôtres. 
Qui de nous ne souhaite pas recevoir une Bonne Nouvelle, annoncer un événement qui nous donne 
de la joie : un bon résultat à un contrôle en classe, une leçon bien apprise, un match de foot où on a 
gagné, une compétition remportée, la joie d’une naissance, d’un travail, d’une guérison. Chacun de 
nous, a, un jour senti son cœur vibrer à l’annonce d’une Bonne Nouvelle. 
 
L’Evangile est-il une Bonne Nouvelle ou un code de loi à appliquer, des préceptes à observer ? 
C’est vrai, Jésus nous dit dans cette page d’Evangile : « si vous m’aimez, vous garderez mes 
commandements ». « Celui qui reçoit mes commandements, c’est celui-là qui m’aime ». 
 
Le commandement a-t-il plus mauvaise presse qu’il y a 90 ans ou encore plus il y a 2000 ans ? 
Encore faut-il distinguer de quel commandement il s’agit. Jésus nous parle du commandement de 
l’Amour, l’Amour qui doit être source de Joie pour celui qui en vit, au chapitre suivant Jésus ajoute « 
je vous ai dit cela pour que ma Joie soit en vous, et que votre Joie soit parfaite ». 
 
Maman ou papa, peuvent vous commander, ou plutôt vous demander un service, une aide parce 
qu’ils vous aiment, pour vous aider à grandir, à prendre conscience de ce que cela veut dire servir. 
 
Dans un beau texte, le Pape François écrit : « la Joie de l’Évangile remplit le cœur et toute la vie de 
ceux qui rencontrent Jésus ». 
Cette Joie de l’Évangile est offerte à tous ceux et celles qui veulent mettre au cœur de leur vie, le 
beau verbe Aimer, et le conjuguer au présent, aimer non seulement avec des discours mais aussi en 
acte et en vérité. 
 
Être témoin de la Joie de l’Evangile voici la belle mission que l’Enseignement Catholique, reçoit et 
doit avoir à cœur de transmettre dans l’accueil et le respect de la diversité de chacun et de tous ceux 
qui frappent à la porte de l’école. 
 
Écoutons Monseigneur d’Ornellas nous dire dans la Lettre Pastorale qu’il a promulguée en 2018 
intitulée : « Afin que vous débordiez d’Espérance ». 
Il écrit « chaque établissement catholique d’enseignement est un lieu où l’Évangile peut rayonner 
grâce au parfum de vie évangélique, qui s’y répand par la bienveillance, le respect, la joie, la 
fraternité, l’attention et l’accueil des plus fragiles. Chacun pourrait aussi être une « oasis de 
miséricorde, où Jésus est heureux de voir les enfants venir à lui. » 
 
Je suis témoin ici, lors des célébrations de l’école avec les enfants et les enseignants de ce désir 
d’annoncer l’Évangile, de mettre en œuvre les valeurs qui en découlent, en lien avec les orientations 
de la Direction Diocésaine de l’Enseignement Catholique dans le sens du prendre soin de tous qui 
s’appuie sur la confiance, le respect du plus petit, comme de la nature, de notre maison commune, 
un effort à poursuivre sans relâchement. 
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Votre école a une belle et longue histoire, 90 ans, cette histoire, elle s’est écrite comme sur un grand 
cahier d’école par les enseignants et chefs d’établissement qui s’y sont succédés depuis la fondation, 
les sœurs du Sacré-Cœur de Saint Jacut-les-Pins, les personnels de service qui ont œuvré de belles et 
longues années relayés ensuite, et puis l’école n’existerait pas sans les élèves, il y a ici des anciens ou 
anciennes élèves de différentes générations, la présence active des parents pour soutenir et embellir 
cette école. C’est vrai qu’on ne lui donnerait pas 90 ans, toujours aussi jeune, mais qui entretient la 
jeunesse de cœur d’un être humain si ce n’est pas une bonne part son Esprit. 
 
Cette joie dont nous parle Jésus vient de l’Esprit Saint, parce que les fruits de l’Esprit  sont Amour, 
Joie, Paix et Patience. Jésus nous promet la venue de l’Esprit Saint qui sera toujours avec nous, nous 
dit-il. 
Je sais, chers petits amis qui êtes dans cette école, vous aimez bien les vacances, mais vous aimez, 
j’en suis sûr vôtre école. Hier il y avait la journée de préparation de la première des communions. 
L’une d’entre vous est venue me dire avec un beau sourire : « Demain, c’est la fête de mon école ». 
 
Ce grand cahier, c’est à vous aujourd’hui, de continuer d’en écrire les pages grâce à tout ce que vous 
réalisez avec votre directrice, vos enseignants. Je remarque lors des célébrations que vous priez 
toujours pour que cette fraternité se vive dans votre école, dans votre famille, dans le monde. 
 
Il y a eu dans cette ville, une grande joie nous rapporte les actes des Apôtres. Puissions-nous dire, il y 
a dans cette école, une grande joie, la joie de vivre entre vous, élèves, enseignants, parents, cette 
belle fraternité. Dans ta maison, il fait bon chanter. 
 
Rendons grâce à Dieu, disons merci à Jésus pour tout ce qui s’est vécu au cours de ces 90 années 
pour les élèves et leurs familles qui se sont succédés pour les chefs d’établissement, les enseignants, 
les personnels de service qui ont animé cette école et qui poursuivent cette belle mission de faire 
vivre les valeurs de l’Évangile, l’Amour, la Joie. 
 
Emportons de cette célébration, ce beau commandement de l’Amour qui nous est remis comme un 
cadeau, soyons porteurs de cet Amour, de cette Joie, qui permettent par l’éducation reçue, à chaque 
enfant, de grandir et de s’épanouir dans toutes les dimensions de son être, tant physique, 
psychologique que spirituel. 
 
C’est à vous, Chef d’Etablissement, enseignants, personnels de service, avec les parents, le soutien de 
la Direction Diocésaine de l’Enseignement Catholique et donc de l’Eglise d’avancer ensemble sur ce 
beau chemin afin que l’on puisse dire en voyant tout ce qui se vit et se réalise dans cette école du 
Sacré-Cœur de Saint-Gilles. Il y a une belle joie. 
 
 
 

Amen 
 

--------------------------- 


